
Вестник некоммерческих организаций Северного трехречья

И н ф о р м а ц и о н н о е  со о б щ е  н и е

В АРХАНГЕЛЬСКЕ - ЯРМАРКА НКО

П р и р а с т а е м !

В ДОБРЫЙ 
ПУТЬ,
«СОЗВЕЗДИЕ
КОТЛАСА»!

19 мая, в бывший день пио
нерии, состоялся городской 
слет детско-юношеского ак
тива. Почти сотня посланцев 
всех ш кол, м олодеж ны х  
центра и парламента прове
ли на нем и учредительную  
конференцию нового общест
венного объединения. Одоб
рив Устав, они создали дет
ско-юношескую организацию 
«Созвездие Котласа». О та
ком событии, казалось, еще 
только мечталось - и вот 
свершилось!

Избран совет организации 
из 20 человек. Председателем 
его стала выпускница педаго
гического колледжа Наталья 
Гусева. А две рабочие группы 
займутся доработкой эмбле
мы, варианты  уже есть, и 
концепцией печатного изда
ния организации.

В этот же день было подпи
сано важ ное соглаш ение  
между новой организацией и 
администрацией города -  о 
сотрудничестве на благо 
м естного сообщ ества и в 
области формирования ак
тивной жизненной позиции 
молодежи.

Зинаида КАРАВАЕВА, 
заведующая отделом по делам

женщин, семьи и молодежи 
администрации города.

Почти 50 организаций уча
ствовали в ярмарке-выставке 
НКО, прошедшей с 16 по 18 мая
в областном центре.

П р азд н и к о м  д ля  го р о ж а н  и 
го стей  го р о д а  с т а л а  я р м а р к а - 
вы ставка «Твори добро», прове
денная в театре драмы. Состоялся 
«круглый стол» «Бизнес - власть 
- НКО: механизмы  взаим одейст
вия». На нем лидеры  общ ествен
ности и п ред стави тел и  органов 
власти обсудили проблемы м еж 
секторного взаимодействия.

Н а м ер о п р и я т и и  п о д вед ен ы  
итоги конкурса «Л учш ий ли д ер  
Н КО  города Архангельска». Была 
презентация К аталога  проектов 
н ек о м м е р ч е с к и х  о р га н и за ц и й , 
журнала «Действующие лица НКО».

О р г а н и з а т о р а м и  я р м а р к и  
в ы с т у п и л и  Ц е н т р  п о д д е р ж к и  
Н К О  « Г а р а н т »  и б л а г о т в о р и 
тельны й фонд C hanty  Knoyv How 
п р и  ф и н а н с о в о й  п о д д е р ж к е  
N ationa l Lottery- C h a ritie s  B oard  
(Великобритания).
«Северная корреспонденция», 

№ 4, 2001 год.

Г лавная  н овост ь

ПРОВЕДЕН «КРУГЛЫЙ СТОЛ»

4 МАЯ в рамках проекта «Первый шаг поддержки и развития НКО Котласа» 
проведен «круглый стол» лидеров общественных формирований. Отчет, 
подготовленны й ведущим «круг лого стола», президентом клуба НКО 
Н.Ш ептяковым, - на 2-5 страницах. Н а  СНИМКЕ: участники мероприятия 
В.Еремеева, О.Шутихина, А. Русакова.
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«Круглый стол»Время и мы
Проблема, как и у всех общественных 

организаций, - это деньги. Что-то если 
надо сделать -  обязательно нужны 
денежные вливания. На данный момент 
хорошо помогает норвежский Красный 
Крест. До этого помогал канадский 
Красный Крест, то есть мы пока свою 
деятельность осуществляем за счет 
денежных средств извне.

Д а данный момент работаем по 
проекту «Первая помощь», Александр 
Мокрецов написал программу. Был 
выбор программ, но самая родная 
«Первая помощь». Чем хороша? Дает 
знания, которые нужны людям. 
Общаешься с медиками, говорят, все 
знаем, а доходит дело до оказания помо
щи без медикаментов и оборудования, то 
даже с медицинским образованием 
трудно. Нас программе обучали канадцы. 
Программа само окупаемая, будем  
зарабаты вать деньги для своей  
организации. Если все хорошо пойдет, 
часть денег пойдет на благо
творительность.

Как у всех - проблема с помещением.
Есть две комнаты по Ленина, 12, но этого 
мало, в администрации знают, обещали. 
Когда получали, было достаточно, но 
время идет, команда у меня растет много 
молодых. Средний возраст 27 лет. 
Оргтехники недостаточно. Приходится 
воевать еще -  у нас холодно, всем 
начальникам я надоела с этим. Говорят, 
под стол хочется забраться от вас. Капает 
у нас. Развивать программу чтобы - под 
класс спасателей нужна отдельная 
комната. Кабинеты нужны еще -  у нас 

развивается молодежный Красный Крест. 
Все поняли, что будущее за молодежью и 
организация не будет развиваться со 
старыми кадрами. Когда была в Архан
гельске, оказалось, я -  самый молодой 
председатель в области. Наша Оля 
Кобыльникова приехала на семинар -  по- 
настоящему молодая, 23-летняя А другим 
под сорок -  какие же они молодежные 
лидеры?

Направления у нас - первая помощь, 
гуманитарка  Более двух лет кормим детей 
в столовой речного порта. Делаем это 
тихо. Другие на сто рублей помогут -  
громко так афишируются, а мы на 
миллионы -  довольно скромно 
заявляемся. За тот год у нас прошла 
гуманитарная помощь городу Котласу 
свыше миллиона рублей. В этом году 
открыта вторая столовая. Кормили 150 
человек в день, но пошло сокращение. 
Сейчас мы кормим только детей. С 
нашими гражданами-алкоголиками - 
надоело скандалить. Лучше только на 
детей, а та аудитория неблагодарная -  
выпивают, ругаются.

Потом, у нас открыта туберкулезная 
столовая -  люди, которые на 
долечивании, питаются. Они не опасны, 
не заразны. Но если прекратят таблеточки 
пить -  будут снова опасны для нас. 
Финансирование - по программе 
«Туберкулез в России».

Долго я просила, ведь комитет 
объединенный, открыть третью 
столовую. И она появилась -  на 70 детей 
в древнем отдаленном Сольвычегодске 
Котласского района. Это очень радует. 
Три месяца кормили, если с отчетами все 
хорошо, с осени снова будем 
планировать. Из общеобразовательных

ВМЕСТЕ -
ЛЕГЧЕ...
Что обсуждали?

На состоявшийся 4 мая 
«круглый ст ол» были 
вынесены для обсуждения 
такие вопросы:
1.Проблемы и трудности 

деятельности наш их об
щественных формирований. 
2 .Отношения с местной 

властью и предпринимате
лями.
3. Имидж наших НКО.
4. Ресурсы.
З. Взаимная поддержка, сов

местные акции.

программ, кроме первой помощи, и 
класс спасателя, Красный Крест против 
наркотиков и СПИДа. Планируем в этом 
направлении работать совместно с 
новыми энтузиастами-общ ествен- 
никами Васильченко и Эммануиловым, 
они, создав новые общ ественны е 
движения, объединяются.

Отношения с местной властью у меня 
сложились нормальные, считаю. Она 
помогает, конкретно - помещение 
выделила, это заслуга администрации 
города. До этого поменяли пять мест. 
Финансовая идет поддержка - в том году 
погрузка-разгрузка гуманитарки

оплачивалась администрацией. В этом 
отношении приятно работать с первым 
заместителем главы Сергеем Николае
вичем Мелентьевым - и на прием попа
дешь, и конструктивно все решает. С 
Угловским, заместителем главы,  по 
туберкулезной программе все четко ре
шили. Для города, населения, причем, 
уязвимых слоев, вместе работаем.

С предпринимателями отношения... 
Писали письма, просили помощь под 
программу -  нам было отказано. Мебель, 
оборудование - все устаревшее, поэтому 
нуждаемся в поддержке. Сходили к 
предпринимателям, человек десять 
посетили - ни одного положительного 
результата обращ ения. Наверное, 
обусловлены были отказы началом года.

А вот в Саввати и Мокрецов договорился 
с военными -  ребята проходят воздушно- 
десантную подготовку. Планируем  
реальные прыжки с парашютами - 
грандиозная акция, но трудно это, 
согласования, поездка группы ребят на 
комиссию в Архангельск.

Имидж Красного Креста? Да знают 
нас! Обижаемся только -  в СМИ зачастую 
Красный Крест пишут с маленькой буквы! 
Стараемся о себе информировать, об 
этом делают акцент и на семинарах в 
Архангельске. Можно много делать, но 
если о себе не заявлять -  все насмарку. 
А методы... Пишем о себе в газеты -  обя
зательно. Предлагали нам уже сюжетах и 
на российское телевидение !

Взаимная поддержка -  это интересно 
и важно. Огромная благодарность Насте 
Зайцевской из «Гаранта», приезжала, нас 
учили. Я очень рада, что наша органи
зация попала в программу развития НКО 
области. Сознательно послали молодых 
волонтеров на учебу -  им дорога, надо их 
увлечь, заинтересовать.

Еще есть, впрочем, проблема -  
членство в Красном Кресте. Надо 10 
процентов численности населения, если 
в Котласе 80 тысяч населения, а в районе 
28, то у меня должно быть более 10 тысяч 
членов общества. Когда сейчас называю 
500, некоторые удивляются -  много. Да 
мало это, мало! За членство -  десять 
рублей, небольшая сумма.
Пути нашего сотрудничества? Именно 

вместе легче дела решать. Раньше на 
общественной коллегии можно было о 
себе заявить, узнать что-то, других узнали. 
А бывало, одного Минина, ВОИ, было 
слышно, ну, Дубровину, «Совесть». Опыт 
важно у других перенять.

Валентина ЕРЕМЕЕВА, 
председатель Котласского 

объединенного комитета Российского 
общества Красного Креста.
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подробности Время и мы

НКО инвалидов разобщены
Мы работаем и в пяти районах - 

Котласском, Красноборском, Вилегод- 
ском,Верхне-Тоемском, Ленском. Общая 
численность 204 человека, из них 61 в 
сельской местности. Включая и Выче
годскую спецшколу, где 134 учащихся. 
Всего 340 примерно человек.

Вроде придерживаемся уставной 
деятельности, но в последнее время 
забы ваем  сельскую  м естн ость , не 
бываем там. Их вспоминаем только раз в 
пять лет, когда проводим отчетно-выбор
ные кампании.
Обнаружился и недостаток информи
рованности. Это приводит к замкнутости. 
Интересно, появились в Котласе когда 
передачи «Вовремя» и «Телекурьер» - 
люди заинтересовались местными но
востями. Неплохо бы, говорят, бегущую

У  нас тоже проблем хватает. Самая 
первая -  где компактное проживание 
инвалидов. Со строительством дома по 
адресу Портовиков, 63 нарушено леерное 
ограж дение - поручни, по которым 
слепые ориентировались при подходах 
на Макариху, «красные дома», в 
магазины. Теперь уже даже машины едут 
прямо по тротуарам! Зимой нечищено. 
Кому не говорили -  толку нет. Раньше 
субботники были, чистили дорогу до 
Макарихи. Был бугорочек, люди его 
ногами чувствовали, как сигнал. Они же 
с палочками идут, все неровности для них 
- подсказки, ага, сейчас переход через 
дорогу. Все нарушено! И был смертель
ный случай...

Вопрос не решается с 1998 года. 
Сейчас составлен новый проект, написа
но обращение всем-всем, а воз и ныне 
там. Поможет ли нам Слотин из ПОКи 
ТС трубами для ограждения?

Оргтехники у нас нет никакой, ма
шинка допотопная. Новым собранием 
нам выделено 20 тысяч рублей - 
непосредственно на тифлоприборы. Если 
инвалидам общего заболевания коляски 
выделялись бесплатно, инвалидам по 
слуху слуховые аппараты, то нашим 
инвалидам по зрению, которые могут 
носить очки, -  на это никогда не 
выделялось никаких средств, это шло 
непосредственно от центральных органов. 
В России есть президент? И у нас в 
обществе слепых есть свой президент! У 
них трения, наверное. И только в 2001 году 
наша местная власть пошла нам на
встречу и выделила названную сумму.
У нас еще есть проблема -  это недоста

ток магнитофонов для прослушивания 
«говорящей» книги, так как инвалид по 
зрению простую книгу читать не может. 
Эти магнитофоны идут под заказ, их 
изготовляют в Новосибирске. Скорость

строку пропускать! Ведь рекламу так дают 
на местном канале.

Проблем с помещением у нас нет. Мы 
даже излишки площади отдаем в аренду, 
за счет этого выживаем, покрываем 
коммунальные услуги, получаем 
зарплату. В свое время мы принимали 
долевое участие в строительстве, внесли 
40 тысяч рублей, получили 120 квад
ратных метров.

20 тысяч от местной власти, тут зву
чало, -  это не деньги, мало. В этом году у 
нас 75 лет, неудобно, но тоже надеемся на 
такой крупный юбилей перехватить что- 
то. Надо в  нас побольше вкладывать -  и 
не только на юбилеи. Для людей.

Выходящие из стен администрации 
законодательны е инициативы , к ак  
правило, принимаются в отсутствие

движения ленты, на которую записаны эти 
художественные книги, 2,38, но они 
переключаются на 4, там можно прослу
шать музыку. Теперь идет магнитофон 
«Атлант-магнит», там буквально все -  
радио 4 программы, телевидение 4, книги 
очень удобно читать, а библиотека у нас 
очень хорошая.

Канцелярских не на что купить. С этих 
20 тысяч мы не можем взять ни на что. 
Если инвалид нуждается в материальной 
помощи на приобретение очков, он 
непосредственно берет рецепт, ему выпи
сывают счет, он пишет заявление, бюро 
первички выносит решение, что этому 
инвалиду нужна помощь, мы идем к 
Лушниковой, она решает оказать по
мощь -  Центр социального обслужива
ния и оплачивает счет. Такая вот канитель.

За телефон тоже скидки нет, 204 рубля 
ежемесячно. Считают, рядом УПП рабо
тает, у них деньги. Они-то работают; а нас 
только двое. Мы территориальная пер
вичная организация, у нас и Котласский, 
Красноборский, Вилегодский районы, 
Коряжма -  вся округа.

С местной властью у нас отношения 
нормальные, трений нет. По возможнос
ти, откликаются, помогают, но надо напо
минать о себе. Не напомнишь - значит, 
все, забыли.

Так же с предпринимателями. К нам 
хорошо они относятся в конце года, в 
декаду инвалидов -  помогают и продукта
ми, и деньгами. Что мы насобираем в

инвалидных организаций, такая сло
жилась практика Лидеров общественных 
организаций не приглашают - в нару
шение закона. Эти законодательные 
инициативы при желании через суд 
можно аннулировать. Координационный 
совет по делам инвалидов при адми
нистрации собирается редко, мы  своей 
роли там не чувствуем.

В организационном плане отставали от 
современности. Поэтому лидера послали 
основательно поучиться. Итог -  сейчас 
проект осуществляем. Впереди есть 
задумки сотрудничать, брать опыт в 
Коми республике.

У нас ведь в городе три инвалидные 
организации. Вроде проблемы, задачи 
одни. Номы как-то разобщены, не вместе 
решаем их.

Николай ВЯТКИН, 
председатель Котласской 

первичной организации ВОГ.

декабре -  тем живем год! Потихоньку со 
счета выбираем. Но есть такие, которые 
отказывают. Покритикую и директора 
Лимендского завода Въюхина Бориса 
Владимировича. Наш председатель вете
ран завода, с директором работал. Так 
директор обещал -  что мне стоит вам 
кинул, две тысячи! И эти две тысячи уже 
четы ре года кидает нам: «Позвоните 
первого, потом десятого...» То с Архан
гельска, Голландии приедет, то снова туда 
соберется. Так он нас мучит. Очень 
неприятно.

А так помогают -  кто полтора кило
грамма печенья, кто два кило яблок. 
Посмотрят -  седые да слепые, как не 
порадеть.

Имидж? Вроде знают. У нас хорошо 
работают помощники по районам - они
наше лицо на местах. В Ленском районе 
женщине 83 года! Старейший житель 
Яренска, у нее 12 человек. Она бывшая 
заведующая детсадом. Ее воспитанники, 
новые русские, ей хорошо и помогают. 
В местных СМИ все освещается о нас.

Совместные акции - тут нам надо 
побольше работать. Выходы в СМИ, 
коллективные прошения о тех же панду
сах, ограждениях -  громче «шуметь». 
Наше единство, сплоченность — многое 
поможет решить.

Анна РУСАКОВА, 
секретарь-чтец Котласской 

первичной организации ВОС.

Не напомнишь - 
все, забыли...
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Перепираться -  

легко и просто...
Знаете, сюда вот зашли, три ступень

ки, да? А ведь не каждый подняться на 
них может. И много у нас таких зданий. 
Это у нас первая проблема - доступ
ность среды обитания. И денег на это 
нет ни у нас, ни у администрации. А 
зимой? А не инвалиды, беременные 
женщины, например, им ведь тоже надо 
за что-то подержаться. Бывало, в аптеку 
зайду, а обратно без перил не спус
титься. Так на ногах, а есть с палочкой 
ходят люди.
Еще у нас проблема - ортопедическая 

мастерская в нашем городе отсутст
вует. Приходится ездить людям в 
Архангельск, на костылях-то. Мастер
ская нам тут нужна!

Ещ е проблема с детскими колясками. 
В Архангельске коляски есть. А наш гор- 
собес заявки не делает. Вроде и человек 
тут сидит, деньги получает, а помощи 
от него никакой. Откуда знаем? Из 
областного центра. Говорят, коляски 
есть, а заявок нет. Сам Виктор Павлович 
сказал. Друг с дружкой перепираются - 
легко и просто.

Финансовое положение - у всех, 
наверное, плохое. Из предпринимателей 
-  Палкин очень хорошо нам помогает, 
дрова более чем 200 человек от него 
получили. Это очень прекрасно. А так 
предприниматели не сильно помогают, 
считают, есть производственный отдел 
и магазин -  то и деньги водятся. Далеконе так.

 Ольга ШУТИХИНА,
заместитель председателя КМО ВОИ.

Поможем
анкетировать

Нашy организацию в городе знают.
Выступали в газетах с консультациями. 
Отчитываемся в Архангельске. Всту
пили и в московский союз потребите
лей. Они просят, правда, членские 
взносы, а у нас денег нет.

Помимо администрации, хорошая 
связь и со всеми контрольными органа
ми. Можем помочь в анкетировании 
другим общественникам, опыт есть. А 
проблемы внутренние - по своевре
менной регистрации, проскок допустили.

Зинаида КАЛИТИНА, 
председатель организации защиты 

прав потребителей.

О клубе - раз в неделю собираемся. Задача клуба -  создать альтернативу 
проведения досуга современной молодежи. Большинство ходит куда - в «Спутник», 
новый XXL и тому подобное. У нас другое. За чаем мы сидим, обсуждаем все, что 
угодно - от истории Древнего Рима до выборов в городское собрание, вплоть до 
телевизионных ситуаций. Свои темы, психологические -  у нас, в основном, студенты 
и молодые рабочие.

Проблем почти нет, место нам выделила администрация, теперь с Викой в одном 
помещении, общий дом, только в разное время. На чай денег не просим, скидываемся. 
Настроены только привлечь самых интересных ребят. Старшеклассники, студенты еще 
не знают, что мы есть. Сидят дома в одиночестве, читают книжки умные. Хорошо, 
конечно, но нет, чтобы пообщаться Нужна хорошая реклама А власть, в лице Зинаиды 
Караваевой, одобряет наше существование, доброжелательно к нам относится.

Молодежный 
парламент: 

мы еще
зелененькие

На снимке (слева направо):
Н. Вяткин и А.А сеев.

Фото Н.Шептякова.

А у молодежного парламента проблем — выше крыши. Появились полгода назад, 
как молодежное самоуправление. И нет места, правда, пообещали к осени решить - 
при переезде молодежного центра. С телефоном. С деньгами пока проблемы не 
стоит, мы не занимаемся делами, на которые нежны деньги. Первая проблема скорее 
не финансовая, а организационная.

Парламент появился в городе впервые, до этого подобное появлялось только в 
областных центрах. А в них общественные организации развиты несравненно больше, 
чем в нашем маленьком провинциальном Котласе. Поэтому молодежь, впервые 
попавшая в парламент, не приучена к  общественной работе вообще, неорганизованна.
Из 43 депутатов побывали на встречах только 30. Остальным стало скучно, мы просто 
не сумели их объединить.

Нет никакой связи с другими парламентами. Только через Интернет - в Архангель
ске, Новосибирске. Там дела интересные. Нам бы хотелось получать информацию -  
чем же занимаются парламенты других городов, какую работу ведут. И попытаемся 
повторить.

Есть проблемы, конечно, с имиджем. Дело новое, никто практически не знает о нас. 
Нет у нас депутатов, которые бы умели хорошо оповещать. Есть молодежная телестудия 
«Орион», но они заняты узко своим и редко появляются в парламенте.

Отношения с властью опять же доброжелательные -  только через отдел по делам 
молодежи, опекает. Больше с властью отношений никаких. Шашурин, глава, на одну 
нашу встречу до выборов пришел, обещал всяческую помощь оказать, послать нас за 
опытом в другие города. Больше его мы не видели. Но это наша проблема -  не сумели 
организоваться, попросить его. Как и в целом с администрацией - сами не сумели 
толково помощь попросить.

Мы еще зелененькие. Но дело серьезное, молодежное самоуправление важно.
Занимаемся маленькими делами - там анкетирование проведем, тут еще что-то.

Совместные дела -  просто продумать надо. Кстати, в парламенте -  представители 
большинства молодежных объединений города, уже мы плечом к плечу. Возникает, 
правда, положительный конкурент -  19 мая возрождается городская детско-юношеская 
организация. Возникает на новой основе -  добровольной, демократической. Ей тоже 
нужна будет огромная помощь. Анатолий АРСЕЕВ,

руководитель молодежного парламента и клуба “Пелла”,

Время и мы "Круглый стол"
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подробности
Власть представляю в малой степени, гораздо с большим интересом и симпатией 

смотрю за деятельностью наших многочисленных общественных организаций, их на 
сегодня более полусотни в городе. Я просто с удовольствием отмечаю, что некий 
рост активности, подогретый и нашими нынче друзьями из Британии, он налицо. Я 
думаю, что условия-то благоприятные сегодня. Не вижу проблемы в так называемом 
имидже. Были бы дела и деятельность. Есть в городе немало журналистов, телеви
зионщиков, радистов, которые это живописать могут, умеют и любят.

Я предвижу, коллеги, что в самом 
ближайшем времени, а многие уже 
почувствовали, ситуация экономическая, 
да и финансовая в стране и нашем городе 
резко осложнится. Вот почему тяга к  
объединению - она очень уместная.
Вместе - то веселее, на миру и смерть 
красна. Поэтому если нам не просто за 
чашкой чая, а формализовать свои цели 
-  одна-пять позиций, чего общего-то. И в 
этой связи сообща чего-то добиваться, а 
если нужно, то и требовать. Тогда, несом
ненно, успех и результат реальный. Я 
знаю о доброжелательном и конструк
тивном от ношении к вам руководства 
города и собрания депутатов. В меру сил 
они подсобляют, ведь реально у каждой 
НКО есть угол работают. В организацион- 
ном отношении и старые и новые 
общественные организации находятся в исключительно благоприятном отношении. 
В сравнении с друг ими территориями у нас гораздо веселее. Ну вот, какие еще НКО 
имеют собственные информационные издания А вы, стало быть, имеете. Да и 
препятствий со стороны регулярных существующих СМИ нет.

Я за то чтобы такого рода наши встречи были более частыми, более, я бы сказал, 
заалгоритмизированными, т.е. -  мы чего хотим-то, вот главное понять. А потому пусть 
это будет одна, пусть невеликая идея, но будем добиваться. Ну может быть, эти же 
пандусы( я правильно назвал?) - это ведь волнует многих. И если от этого получат 
реальную пользу пять-десять, двадцать человек, уже стоило сделать. Может быть не 
разливаться нам по многочисленным проблемам, большим и маленьким, а вот так по 
кусочкам, но частям, и тогда получится. Симпатичной показалась идея Вики, не 
заболтать бы ее, изучения, совместного посещения, обсуждения коллегиально какой- 
то общественной организации, с кажем,тот же Красный Крест, ВОС. Со стороны вид
нее, не грех и поучиться, ведь есть мудрые, опытные общественники-активисты. И 
молодым гак только наука.

Анатолий, не вижу проблем мне симпатичного клуба, в котором я бывал, «Пелла». 
Да у нас есть яркие, неординарные люди, говоруны, что называется, спорщики, 
интеллектуалы. И формы здесь самые разнообразные. Не надо, ей Богу, и слова 
политика боятся, сама жизнь кругом такая, политическая. Здесь главное без свист а, 
без пены, без слюны, а спокойно, деловито обсуждать историческое, современное. И 
тогда проблемы посещаемости, авторитета клуба, если о нем вести речь, не будет. И 
конкурентов в лице образующейся детско-юношеской организации тоже не будет. 
Толя в этом смысле самокритичен, и хорошо. Потому как проблема сплошь и рядом 
в нашей активности. Я убежден -  есть в нашем городе и совета у кого спросить, и 
помощи. Вот собрались вместе многое, сказанное друг другу, пригодится наперед. 
Вместе все осилим, преодолеем. Владимир ТИТОВ,

п о м о щ н и к  МО «Котлас» по общественным связям, 
член правления движения «Северное трехречье».

Время и мы

На снимке: В.Титов и З.Калитина.
Фото Н. Шептякова.

Объединяться ? 
Для чего и зачем...

Проблемы возникают часто. Теку
щие решаются. Самое важное для нас 
- помещение. Каждый год переме
щаемся. Наше движение молодое, 
зарегистрировались только в январе. 
Ходим во власть , общаемся. Нас 
знают. К предпринимателям тоже 
ходим, обращаемся.
Важно, чтобы наша молодежь чаще 
бывала в столичных кругах, в Санкт- 
Петербурге, привозила бы культуру. 
И звестность свою поддерживаем 
массовы ми мероприятиями - это 
основное в нашей рекламной деятель
ности. Стараемся печататься и в СМИ. 
В заимная поддержка у нас самая 
конкретная - работаем совместно с 
друг ими молодежными организация
ми. Ч то бы  о б ъед и н яться  нам  и 
дальше, надо четко знать - для чего и 
зачем. Нужно продумать емкую систе
му работы. Четко знать - чего хотим, 
как это можно сделать. Предлагаю раз 
в месяц встречаться в какой-либо 
организации - послушать, увидеть, 
пообщаться. Пусть это будут сторонние 
люди, но заинтересованные.

Вероника СКОРНЯКОВА. 
председатель движения «Кры лья».

Отношения 
с властью 

прекрасные
Трудности - нужен бы оплачивае

мый председатель. Общественное 
мнение - было сначала лучше. В 
последнее время меньше в печати 
информации. Сейчас работаем вместе, 
Красный Крест и «афганцы». Человек 
30 сейчас их числится. С властью  
отношения прекрасные -  недавно 
были у Ш ашурина по решению 
проблем. Ресурсы - сдают часть 
помещений в аренду, за счет этого 
оплачивают коммунальные услуги. 
Предложила вместе с моими ребятами 
написать заявку  на грант. Тему 
подберем.

Валентина ЕРЕМЕЕВА, 
представитель организации 

инвалидов войны в Афганистане.
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Время и мы Хроника котласских НКО

В ы ставка «Навстречу прекрасному» - результат трёхмесячной 
работы благотворительного фонда «ДАР» с учащимися школы- 
интерната для детей с нарушениями слуха из Вычегодского. А 26 
марта стартовал проект благотворительного фонда «ДАР» с таким 
же названием, как и выставка. Финансовая поддержка - на 
средства, предоставленные National Lottery Charities Board через 
фонд Charity Know How (Великобритания). Проект включил в себя 
различны е мероприятия, цель их - раскры тие творческих  
способностей детей посредством искусства.

ВЫЧЕГОДСКИЙ: 
МОЛОДЕЖНАЯ 
ПЕРВИЧКА ВОГ

Сегодня молодежь, всту
пающая в неопределенное 
завтра, задает вопросы -  
как жить дальше, где найти 
защиту, как использовать 
свои права и возможности? 
А если эта молодежь с огра
ниченными возможностя
ми по слуху? Сложностей 
еще больше. И тогда помо
жет общ ественная орга
низация -  Всероссийское 
общество глухих.

Его цель - защ ита прав, интере
сов граж дан с наруш ением слуха, 
их с о ц и а л ь н а я  р е а б и л и т а ц и я , 
и н тегр ац и я  в со вр ем ен н о е  о б 
щество. Членами В О Г могут быть 
лица, достигшие 18 лет. Учащ иеся 
с п е ц ш к о л -и н т е р н а т о в  п р и н и 
маются с 14 лет.

В апреле в Вычегодской спец
школе д етей  с деф ектом  слуха 
состоялось общ ее собрание уча

щихся. Председатель Котласской 
первичной организации подроб
но говорил о миссии и структуре 
ВОГ, правах и обязанностях чле
нов ВОГ, о помощи ребятам, когда 
они закончат школу.

Учащ иеся проявили ж ивой ин
терес. С об ран и е  созд ал о  м о л о 
дежную первичную организацию  
В О Г  школы. П редседателем  и з 
б р а н а  д е в я т и к л а с с н и ц а  С а ш а  
Горшкова. Уже через день посту
пило 38 заявлений в члены ВОГ, 
затем  ещ е 8. П ер ед  м ай с к и м и  
п р а зд н и к а м и  ч л ен ски е  б илеты  
вручены. Особенность, что ребята 
п о л у ч и л и  б илеты  в год  п р а зд 
нования 75-летия ВОГ.

Поездка в древний русский город, 
жемчужину Севера -  Великий Устюг, 
по мнению руководителя проекта М. 
Хохлиной, должна была вдохновить 
детей на творчество. Так и случи
лось. Для того, чтобы дети смогли 
выразить свои впечатления о поездке 
с помощ ью красок, карандаш ей, 
были запланированы мастер-классы 
специалиста по северной росписи Л. 
Дорофеевой, известного художника 
А. Слибо.

На выставке представлено свыше 
50 работ учащихся интерната. Мно
гие из них впервые работали за 
мольбертами, пользовались худо
жественными мелками (пастелью). 
Естественно, впервые выставляются 
в залах музея. «Дети, - говорит А. 
Слибо, - на удивление быстро осваи
вают приёмы работы с художест
венными материалами. Среди них

много способных ребят, из которых 
могут вырасти художники».

В ы ставка вклю чает в себя и 
фоторепортаж о ходе реализации 
проекта. Вы увидите не только 
счастливые лица ребят, но и вели
чественные храмы Великою Устюга.

Основная цель выставки - привле
чение внимания общественности, 
властей и бизнеса города к проблеме 
оторванности детей с нарушением 
слуха от художественной культуры.

Благотворительный фонд «ДАР» 
выражает надежду, что выставка, 
которая открылась 23 мая в выста
вочном зале “Сказка”, не окажется 
безрезультатной.

Приглашаем всех в мир красоты и 
добра .

Александр ШУТИХИН, 
заместитель председателя 

“Северного трехречья”.

Николай ВЯТКИН.

П ри глаш аем !

КАЖДУЮ СРЕДУ - КОНСУЛЬТАЦИИ
8 мая в Котласе открылся консультационный пункт для общественности. Первым 

посетителем оказался член худсовета творческого объединения художников 
Котласа Виктор Козак. Он получил ответы сразу на несколько важных вопросов.

Уважаемые руководители общественности Котласа! Членов 
клуба лидеров НКО, всех остальных добровольцев пригла
шаем в общественный консультационный пункт в ЦНТД на 
Гагарина, 62. Здесь каждую среду с 16 до 18 часов прокон
сультируют по управлению и стратегии, миссии и целям НКО, 
имиджу и поиску партнеров, законодательству по третьему 
сектору, фандрайзингу - эффективному поиску средств (адреса 
фондов, правила написания заявок на гранты). Можно взять
литературу на дом. Николай Шептяков,

президент клуба лидеров НКО.
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Время и мы

М О Л О Д Е Ж Н Ы Й
Л И Т Е Р А Т У Р Н Ы Й

Л И С Т О К
Его, символически назвав «Сту

пени», выпустили малым тира
ж ом активисты  неф орм ального 
творческого общественного объе

В разгаре акция 
«Защитим детство!»

Н аш е движ ение совм естно с 
отделом по делам женщ ин, семьи 
и м олодеж и М О  «Котлас» в эти 
дни проводит благотворительную 
акцию  «Защ итим детство!». Кот
л а ш а н е  ж и в о  о т к л и к а ю т с я  и 
приносят вещ и, игрушки, канце
л яр ски е  товары . О н и  п р е д н аз
начены для м алоим ущ их семей. 
И тоги  акции  подведем  в Д ень 
города -  3 июня.

Общественная 
приемная 

для отдаленной 
Лименды

Ещ е на днях в отдаленном м ик
рорай он е  города м ы  впервы е

динения «А льфа Л иры» - клуба 
при городской библиотеке. Полу
чилось весело, п о зн а в а т е л ь н о . 
Ж ива п оэзи я  -  а вм есте  с ней  
цветем и мы!

Дмитрий ГОРЫНЦЕВ, 
участник этого и 

других клубов и движений.

п р и н и м а л и  п о с е ти те л е й  в о б 
щ ественной приемной. Особенно 
п о с та р а л и сь  в ее о р га н и за ц и и  
члены правления движения С.И. 
Ш ибалова и Ф .М .М ар ты н о в а  - 
о п о в е с т и л и  г о р о ж а н , с п е ц и а 
листов пригласили.

Д о 20 вопросов лим ендцам и 
задано -  о летнем  отдыхе детей, 
благоустройстве улиц и стадиона, 
другие сам ы е различные. П одроб
но консультировал ж елаю щ их и 
ю рист городской администрации 
С. Ельников.

Галина ИГУМНОВА, 
заместитель председателя 

движения «Женщины Котласа».

Добрые дела чаще небольшие, 
незаметные. Но ценность свою 
от этого не теряют. Вот три  
примера помощи нашей орга
низации.

Первый пандус 
_________________ в  Котласе

С вои м и  силам и  центральная 
городская больница изготовила на 
входе в п о л и кл и н и ку  п ан д усы  
(металлические желоба для коля
сок) и п ери л а  с двух сторон. 
Т еперь и н в а л и д а м , п росто  н е 
м о щ н ы м  л е г ч е  о д о л ет ь  р а н е е  
н е п р и с т у п н у ю  л естн и ц у . Это 
п ер вы й  опы т, когда ведом ство  
сделало реальны й ш аг в доступ
ности среды обитания -  есть у нас 
такой  терм ин . К осени  м едики  
обещ аю т и  реконструировать тут 
двери -  чтобы  распахивались в 
обе стороны.

Подарили селяне 
элитные семена

С пециалисты  опы тной сельско
хозяйственной станции в деревне 
К у р ц е в о  К о т л асск о го  р а й о н а  
подарили нам  нынче два меш ка 
элитного  сем енного картоф еля. 
О дин разош елся в Котласе, вто
рой в Вычегодском. Раздавали по 
15 картофелин -  поэтому многим 
досталось. Л ю ди очень довольны 
своеврем енной, сезонной благо
творительностью .

Подписка 
от аэрофлотовцев

А э р о ф л о то в ц ы  из « К р ы л ь е в  
С е в е р а » , к о н к р е т н о  В я ч е с л а в  
Л огачев позаботился, вы делили 
нам деньги на подписку газет.

Т акие поступки  скраш и ваю т 
жизнь инвалидов. Спасибо всем!

Владимир МИНИН,  
председатель Котласской 

межрайонной организации ВОИ.

Уроки мужества - инициатива краеведов
Сорок лет  я в педагогике. Всегда неравнодуш ен к 

патриотическому воспитанию молодежи. И в майские дни, 
приурочив к празднику Победы, провел от имени краеведческого 
движения 25 уроков мужества.

Был в 82-ой, 18-ой школах, а в школе №  2 для меня собрали в 
актовом зале два одиннадцатых и один восьмой классы сразу. 
Рассказывал о городе и котлашанах в годы Великой Отечест
венной войны. Сопоставлял детство поколений. Говорил о 
пагубности западных настроений.

Слушали ребята внимательно, много спрашивали. Это мне 
понравилось. Готов пойти на беседу в любую школу.

Владимир КОНЧЕВСКИЙ, учитель-ветеран, 
член правления движения «Северное трехречье».

страница 7май 2001 года

Адреса добрых дел



Время и мы Справки для вас
___  Словарик ___^
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ:

добровольное бескорыстное по
жертвование физических и юри
д и ческих лиц в форме предо
ставления получателям минималь
ной финансовой, организационной, 
иной благотворительной помощи. 
Формы благотворительности -  
меценатство и спонсорство.

МЕЦЕНАТ: физическое лицо, 
оказы ваю щ ее м атериальную , 
финансовую, организационную, 
иную благотворительную помощь 
на бескорыстной добровольной 
основе.

СПОНСОР: юридическое или 
физическое лицо, оказывающее на 
добровольной и бесприбыльной 
основе материальную поддержку 
благотворительной деятельности в 
целях популяризации исклю чи
тельно своего имени (названия), 
торговой марки и т.д.

ДОНОР: ю ридическое или! 
физическое лицо, оказывающее 
материальную, финансовую, орга
низационную , иную  благотво
рительную помощь неприбыльным 
организациям на добровольной 
бескорыстной основе.

ГРАНТ: благотворительный 
взнос или пожертвование, имею
щие целевой характер, предостав
ленное ф изическим и, ю риди
ческими лицами в денеж ной и 
натуральной формах.

«Вестник Благотворительности», 
№ 10,2000 год.

1.Charities Aid Foundation (CAF). 113035. Москва, ул.Садовническая, 
57, оф .4; тел ./ф акс (0 9 5 ) 792-59-29 ; E-m ail: cafr ussia@ eafrussia.ru 
Предоставляет услуги НКО России с целью их развития и поддержки. Это - 
бесплатные консультации по правовым и финансовым вопросам, фандрайзингу, 
ежемесячные встречи в клубах бухгалтеров и юристов НКО. CAF Россия 
управляет крупны ми грантовы м и програм м ам и м еж дународны х 
благотворительны х фондов и правительственны х агентств, которые 
поддерживают проекты по укреплению российского третьего сектора.

Зарубежные фонды в Москве
2. Британский Совет. 109189, Москва, ул. Николаевская, д.1, ВГБИЛ; 

тел. (095) 234-02-01; E-mail: be.Moscow(g)bc-moscow.sprint.com Цель: 
осущ ествлять оф ициальн ы е контакты  меж ду В еликобританией  и 
государствами бывшего Советского Союза в области образования, науки и 
культуры.

3. Глобальный экологический фонд. 117874, Москва, ул.Кедрова, д.8/1, 
комн. 504; тел. (095) 125-57-73; E-mail: mikh@bdvgef.msk.ru Цель: всемерно 
поддерживать программы сохранения и развития окружающей среды.

4. Европейский Союз (ТАСИС). 121069, Москва, Столовый пер., 7 а; 
тел. (095) 202-01-31; факс (095) 202-76-05; E-mail: tacisdem@online.ru 
Программы ТАСИС направлены на развитие гармоничных и прочных 
экономических и политических связей между Европейским Союзом (ЕС) и 
новыми независимыми демократическими странами-партнерами в поддержке 
экономического процветания. ЕС реализует более 10 программ ТАСИС.

5. Институт «Открытое общество». 113184, Москва, Озерковская наб., 
8; тел. (095)787-88-11; факс(095)787-88-22;E-mail: mfb@isf.ru Цели: развитие 
откры того  общ ества, содействие в создании инф раструктуры  и 
Демократических институтов в странах Центральной Европы и СНГ.

6. ИСАР. 121019. Москва, а/я 210; тел./факс (095) 251-76-17; E-mail: 
postmaster@isar.org Цели: развитие местных гражданских инициатив для 
решения социальных и экологических проблем путем распространения 
информации и оказания финансовой и технической помощи местным НКО. 
Расширение и укрепление экологического движения, финансирования проектов, 
нацеленных на практические результаты в защите окружающей среды.

7. Консорциум Женских Неправительственных Организаций СНГ 
и США. 125040, Москва,ул.Верхняя, 34, комн. 815; тел. (095) 257-79-90; факс 
(095) 945-31-92. Цели: налаживание и совершенствование связей между 
женскими организациями, упрочение положения существующих низовых НКО, 
а также расширение возможностей вновь возникающих некоммерческих 
организаций по воплощению в жизнь своих программ.

Издание осуществлено 
в рамках проекта 

«Первый шаг поддержки 
и развития НКО города 

Котласа». 
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